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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA / ZETA. 
“REGIDORA INTERPONE DENUNCIA POR VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA ALCALDE 
DE ENSENADA” 
Este lunes fue interpuesta una denuncia ante el Instituto Estatal Electoral de Baja 
California por el delito de violencia contra el alcalde de Ensenada, Armando Ayala 
Robles, por la regidora Brenda Valenzuela Tortoledo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/regidora-interponen-denuncia-por-
violencia-de-genero-contra-alcalde-de-ensenada-9256564.html 
  
https://zetatijuana.com/2022/11/regidora-del-pan-denuncia-a-alcalde-de-
ensenada-por-violencia-politica/ 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“DESDE HACE TRES DÉCADAS NO HAY FRAUDES ELECTORALES EN MÉXICO”: TEPJF 
Al presentar su informe de labores como presidente del TEPJF, el magistrado Reyes 
Rodríguez Mondragón afirmó que “una democracia ciudadana sólo es posible con 
elecciones íntegras”; además de que la sociedad reclama comicios profesionales, 
imparciales y transparentes. Dijo que la verdadera justicia electoral es un Tribunal 
impermeable a la corrupción, a las presiones de otros poderes y sensible a la 
realidad social. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Desde-hace-tres-decadas-no-hay-
fraudes-electorales-en-Mexico-TEPJF-20221128-0063.html 
  
  
LA JORNADA. 
“DEMOCRACIA SÓLO ES POSIBLE CON INSTITUCIONES ABIERTAS AL ESCRUTINIO”: 
TEPJF 
Al rendir su informe de labores en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes 
Rodríguez Mondragón, resaltó que una democracia ciudadana sólo es posible con 
instituciones electorales colaborativas y abiertas al escrutinio público. “Durante 
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décadas se pensó que la independencia e imparcialidad de los tribunales descansaba 
en su tecnicismo y hermetismo. Hoy sabemos que esto no es así”. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/democracia-solo-es-
posible-con-instituciones-abiertas-al-escrutinio-tepjf/ 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“ALEJANDRO MORENO SE REÚNE CON MAGISTRADOS DEL TEPJF” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación detalló que durante el 
encuentro con magistrados, los legisladores priistas externaron diversas 
consideraciones en torno a las propuestas que se han realizado sobre 
modificaciones a la actual normativa electoral. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-se-reune-con-
magistrados-del-TEPJF-20221128-0115.html 
  
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
   
  
-      NACIONALES 

  
  

EL UNIVERSAL / ZETA. 
“WASHINGTON POST PIDE A BIDEN NO PERMANECER INDIFERENTE ANTE EL TEMA 
DEL INE EN MÉXICO” 
El medio indica que Estados Unidos tiene muchos intereses en México, como 
comercio, energía, migración y narcotráfico, pero ‘ninguno es más importante que 
asegurar florezca la democracia’ 
  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/washington-post-pide-biden-no-
permanecer-indiferente-ante-el-tema-del-ine-en-mexico 
  
https://zetatijuana.com/2022/11/wp-pide-a-eu-no-permanecer-indiferente-ante-
maniobra-antidemocratica-de-amlo-contra-el-ine/ 
  
  
EL FINANCIERO. 
“PAN VS. LA MARCHA DE AMLO: DENUNCIARÁ PRESUNTO DESVÍO DE RECURSOS 
ANTE EL INE” 
Kenia López Rabadán, senadora del PAN, anunció este lunes que denunciará, ante 
el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM), el desvío de recursos públicos de los gobiernos federal y de la capital para 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/democracia-solo-es-posible-con-instituciones-abiertas-al-escrutinio-tepjf/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/28/politica/democracia-solo-es-posible-con-instituciones-abiertas-al-escrutinio-tepjf/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-se-reune-con-magistrados-del-TEPJF-20221128-0115.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-se-reune-con-magistrados-del-TEPJF-20221128-0115.html
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/washington-post-pide-biden-no-permanecer-indiferente-ante-el-tema-del-ine-en-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/washington-post-pide-biden-no-permanecer-indiferente-ante-el-tema-del-ine-en-mexico
https://zetatijuana.com/2022/11/wp-pide-a-eu-no-permanecer-indiferente-ante-maniobra-antidemocratica-de-amlo-contra-el-ine/
https://zetatijuana.com/2022/11/wp-pide-a-eu-no-permanecer-indiferente-ante-maniobra-antidemocratica-de-amlo-contra-el-ine/


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

la realización de la marcha encabezada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/28/pan-vs-la-marcha-de-
amlo-denunciara-presunto-desvio-de-recursos-ante-el-ine/ 
  
  
CONTRALÍNEA. 
“PRIANPRD NO DEFIENDE AL INE, SINO LOS 3 MILLONES QUE SE EMBOLSA” 
Los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la 
Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano que se oponen a la reforma 
electoral que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador no defienden al 
Instituto Nacional Electoral (INE) como aseguran. En realidad cierran filas para evitar 
que les disminuyan sus presupuestos multimillonarios nutridos con recursos 
públicos. 
https://contralinea.com.mx/interno/semana/prianrd-no-defiende-al-ine-sino-los-
3-mil-millones-que-se-embolsa/ 
  
  
 
 

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
FRONTERA. 
“CONTINUARÁN LOS ESFUERZOS PARA COMBATIR LA IMPUNIDAD EN BC”: MARINA DEL 
PILAR 

Rosarito, B.C.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, resaltó la 
labor cotidiana y permanente de los elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
para reducir y combatir la incidencia delictiva en beneficio de la seguridad y la justicia de las familias 

bajacalifornianas. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Continuaran-los-esfuerzos-para-combatir-
la-impunidad-en-BC-Marina-del-Pilar-20221128-0040.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ENTREGA GOBERNADORA DE BC RECONOCIMIENTOS A AGENTES DE LA FGE” 

Rosarito, 28 de noviembre.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, resaltó la labor cotidiana y permanente de los elementos de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) para reducir y combatir la incidencia delictiva en beneficio de la seguridad y la 
justicia de las familias bajacalifornianas. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/entrega-gobernadora-de-bc-reconocimientos-a-
agentes-de-la-fge/ 
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AFN TIJUANA. 
“ALREDEDOR DE CUATRO MIL BAJACALIFORNIANOS FUERON A APOYAR A AMLO”: 
MARINA DEL PILAR 

TIJUANA BC 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- Fueron alrededor de cuatro mil 
bajacalifornianos los que acudieron ayer a la marcha de apoyo al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://afntijuana.info/informacion_general/134304_alrededor_de_cuatro_mil_bajacalifo
rnianos_fueron_a_apoyar_a_amlo_marina_del_pilar#ver_nota 

  
  

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESCARTAN AUMENTO A IMPUESTOS MUNICIPALES” 
Sin aumentar impuestos, el 24 Ayuntamiento de Mexicali proyecta incrementar en 
un 9% los ingresos para el 2023, ya que estiman recibir mayor cantidad de 
participaciones federales, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/descartan-en-impuestos-
municipales-9255991.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PLANTEA AYUNTAMIENTO DE MEXICALI PRESUPUESTO DE 400 MDP MÁS PARA 
EL 2023” 
Propuso el Ayuntamiento de Mexicali 400 millones de pesos más para el 
presupuesto de ingresos del 2023 a diferencia del 2022 ante el Congreso del estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Plantea--Ayuntamiento-de-
Mexicali-presupuesto-de-400-mdp-mas-para-el-2023-20221128-0022.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“COMPARECE CABALLERO ANTE CONGRESO PARA PRESENTAR PRESUPUESTO 
2023” 
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MEXICALI.- La Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso del Estado, que 
preside la diputada Julia Andrea González Quiroz, atendió la comparecencia de la 
alcaldesa de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, para llevar a cabo la 
presentación de la Ley de Ingresos del municipio para el ejercicio fiscal 2023, mismo 
que asciende a 9 mil 507 millones 147 mil 028 pesos. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/691532/comparece-
caballero-ante-congreso-para-presentar-presupuesto-2023.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PLANTEA AYUNTAMIENTO DE TIJUANA AUMENTO A TABLA DE VALORES 
CATASTRALES” 
El Ayuntamiento de Tijuana plantea un incremento del 4 % en la tabla de valores 
catastrales que es la base del impuesto predial, informó el tesorero municipal 
Raymundo Vega Andrade. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/plantea-ayuntamiento-de-tijuana-
aumento-a-tabla-de-valores-catastrales-9254050.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MÁS DEL 30% DE LLAMADAS DE EMERGENCIA NECESITAN ATENCIÓN 
ESPECIALIZADA”: DIF TIJUANA 
En lo que va del año, más de seis mil personas han buscado atención psicológica a 
la línea telefónica de atención a crisis del DIF municipal de Tijuana, de estás, más de 
dos mil han sido canalizadas para recibir atención especializada. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mas-del-30-de-llamadas-de-
emergencia-necesitan-atencion-especializada-dif-tijuana-9256011.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ENSENADA PLANTEA INCREMENTO DEL 30% AL IMPUESTO DEL PREDIAL” 
Este lunes, el primer edil ensenadense presentó su propuesta de Ley de Ingresos del 
Municipio de Ensenada, para el ejercicio fiscal del 2023, ante la Comisión de 
Hacienda y Presupuesto que preside la diputada por Morena, Julia Andrea González 
Quiroz. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ensenada-plantea-incremento-del-
30-al-impuesto-del-predial-9255826.html 
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CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“SAN QUINTÍN: REALIZAN CONSULTA A PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS Y 
AFROMEXICANAS DE BC” 
San Quintín, 28 de noviembre.- Bajo la coordinación de la Comisión de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, que preside la diputada Dunnia Montserrat Murillo López, se realizó 
la penúltima jornada de consulta ciudadana para pueblos, comunidades indígenas y 
afromexicanas, la cual, tiene como finalidad reformar el capítulo VI de la Ley en la materia 
denominado educación indígena. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/san-quintin-realizan-consulta-a-
pueblos-y-comunidades-indigenas-y-afromexicanas-de-bc/ 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“COMPRAN 29 SILLAS POR MÁS DE 200 MIL PESOS” 
MEXICALI.-El Administrador del Congreso del Estado, Arnulfo Gallego, informó sobre la 
compra de 29 sillas con un costo de mercado de 200 mil pesos por todo el mobiliario. 
Cada silla es ocupada por los 25 diputados, sumando la mesa directiva. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/11/28/compran-29-sillas-por-mas-de-200-mil-
pesos/ 
  
 
 
 
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ALZA DE FEMINICIDIOS EN BC ES ALARMANTE”: LEÓN GASTÉLUM 
Tijuana.- La Fiscalía General del Estado (FGE) y el gobierno del estado deben atender con 
seriedad el problema de feminicidios que hay en Baja California, señaló Alejandra León 
Gastelúm, secretaría de la Comisión de Igualdad y Género del Senado de la República. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alza-de-feminicidios-en-bc-es-alarmante-
leon-gastelum-9256480.html 
  
  
EL VIGÍA. 
“EXIGEN LA REMOCIÓN DE TITULAR DE CONAFOR” 
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En las instalaciones de San Antonio de las Minas y Mexicali (oficinas centrales), personal de 
la Comisión Nacional Forestal (Conafor) realizó un bloqueo para pedir la remoción de su 
titular en la entidad y la reinstalación de un ex empleado 
https://www.elvigia.net/general/2022/11/29/exigen-la-remocion-de-titular-de-conafor-
405742.html 
  
  

  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA CRÓNICA. 
“DENUNCIAN LOS RESTAURANTEROS INTENTOS DE EXTORSIÓN” 
El sector restaurantero se enfrenta a un problema por intentos de extorsión diaria, dijo el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), Raúl Vásquez Krauss. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Reciben-a-diario-llamadas-de-extorsion-
en-restaurantes-20221128-0023.html 
  
  
FRONTERA. 
“NEBBIOLO BAJACALIFORNIANO TRIUNFA EN EL CONCURSO MUNDIAL DE BRUSUELAS” 
Ensenada, B.C.- Los vinos de Baja California se siguen posicionando en el plano internacional 
por su calidad, recientemente la entidad se ubicó a la cabeza en el medallero del Concurso 
Mundial de Bruselas, con un total de 72 medallas, evento que este año 2022 se llevó a cabo 
en el estado de Coahuila.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Nebbiolo-bajacaliforniano-triunfa-en-el-
Concurso-Mundial-de-Bruselas-20221128-0037.html 
  

  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“SE DEBE PRIORIZAR USO DE AGUA TRATADA”: CDT 
TIJUANA, B.C.- Los principales sectores económicos en Baja California tienen que 
apostar por el aprovechamiento y generación de agua tratada ante la situación 
hídrica que se vive, consideró el presidente del Consejo de Desarrollo 
de Tijuana (CDT). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-debe-priorizar-uso-de-agua-
tratada-CDT-20221129-0002.html 
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JUSTICIA 

  
  
FRONTERA. 
“DEBE PRIORIZARSE EL APOYO A SECTORES VULNERABLES”: COLEGIO DE ABOGADOS BC 
Tijuana, BC.- El trabajo social en favor de la población vulnerable tiene que seguir 
siendo una de las prioridades para el sector litigante, gubernamental y ciudadano, comentó 
el presidente de la Barra Mexicana Colegio de Abogados Capítulo Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Debe-priorizarse-el-apoyo-a-sectores-
vulnerables-Colegio-de-Abogados-BC-20221128-0018.html 
  

  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
-      TIJUANA 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PRESENTAN EN CECUT ACCIONES PARA REALIZAR UN DICCIONARIO KUMIAY” 
Tijuana, 28 de noviembre.- Bajo el título Tipeey Aa Karkwarith – Hablamos Kumiay 
¿Por qué y cómo hacer un diccionario del Kumiay de Matt Prjaw?, se llevó a cabo la 
conferencia mensual Iraís Piñón, el pasado jueves 24 de noviembre en la Sala 
Federico Campbell del Centro Cultural Tijuana (Cecut).  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/presentan-en-cecut-acciones-para-
realizar-un-diccionario-kumiay/ 
  
  
  

SALUD. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“SECRETARÍA DE SALUD EMITE RECOMENDACIONES ANTE DESCENSO DE 
TEMPERATURAS” 
MEXICALI.- Ante el pronóstico que indica un descenso en la temperatura para esta semana, 
la Secretaría de Salud en el Estado recomienda reforzar los cuidados preventivos contra 
enfermedades respiratorias, así como proteger a población vulnerable ante los cambios 
climáticos. 
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https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Secretaria-de-Salud-emite-
recomendaciones-ante-descenso-de-temperaturas-20221128-0014.html 
  

  
  

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FGE INVESTIGA MANTA DIRIGIDA AL EX GOBERNADOR JAIME BONILLA” 
La manta localizada este lunes con un mensaje directo al ex gobernador del estado, Jaime 
Bonilla Valdez, coincide con la tipografía de otras del mismo tipo, de acuerdo con Ricardo 
Iván Carpio Sánchez, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/fge-investiga-manta-dirigida-al-ex-
gobernador-jaime-bonilla-9256405.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“EN CAMINO A COLOCAR LA ‘NARCOMANTA’” 
TIJUANA BC 29 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- Cámaras de seguridad de la ciudad, 
captaron a los hombres que colocaron la "narcomanta", que fue dirigida al exgobernador 
Jaime Bonilla Valdez y que ayer, el fiscal Estatal Ricardo Iván Carpio Sánchez calificó de 
auténtica. 
https://afntijuana.info/informacion_general/134328_en_camino_a_colocar_la_narcoman
ta#ver_nota 
  

  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN 2023 QUEDARÁ LISTO EL ALBERGUE MÁS GRANDE DE MÉXICO” 
Tijuana.- Será en 2023 cuando quede finalizado el albergue de Embajadores de 
Jesús, que sería el más grande de México con capacidad para alojar a más de dos mil 
500 personas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-2023-quedara-listo-el-albergue-
mas-grande-mexico-9256626.html 
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-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL 20% DE LAS MUJERES MIGRANTES HAN TENIDO PENSAMIENTOS SUICIDAS”: 
FRONTERAS UNIDAS PRO SALUD 
Derivado de los problemas que viven las mujeres migrantes desde que salen de su 
lugar de origen, hasta llegar a Tijuana, alrededor de 2 de cada 10 han atentando 
contra su vida, dijo Sandra Fabian, psicóloga de Fronteras Unidas Pro Salud, A. C. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-20-de-la-mujeres-migrantes-han-
tenido-pensamientos-suicidas-fronteras-unidas-pro-salud-9256275.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“REGISRTA MEXICALI LOS NIVELES MÁS ALTOS DE CONTAMINACIÓN DE LA 
ÚLTIMA SEMANA” 
La organización civil Redspira, público la mañana de este lunes los resultados de la 
medición en calidad del aire en Mexicali y estos no fueron positivos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Registra-Mexicali-los-niveles-mas-
altos-de-contaminacion-de-la-ultima-semana-20221128-0021.html 
  

   
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“CÁRTEL DEFIENDE AL ESTADO Y CARPIO ¿RECONOCE EL RECLAMO CRIMINAL?” 
  
TIJUANA BC 28 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- Ahora ya no sé por dónde entrarle a esta 
columna, ya que en este Estado "surrealista" en el que estamos viviendo, por una parte 
vemos a un Cártel del narcotráfico defendiendo al Gobierno del Estado y, por otra, a un 
fiscal puntualizando que este, o supuestamente alguien en su nombre, está reclamando al 
medio "su utilización para propósitos cuestionables". 
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Pero también vemos aquí otro ángulo interesante, cuando nos damos cuenta que ahora, no 
sólo la Comisión de Honestidad de Morena le exige al senador Jaime Bonilla Valdez que se 
"abstenga de señalar" al gobierno del Estado, sobre "sospechosos nexos" con el crimen 
organizado, sino que también, hasta el grupo criminal se dió ese lujo, al colocarle una 
"narcomanta", en una colonia del sector Centro de la ciudad. 
Vamos entonces con el primer tema.. 
El fiscal Ricardo Iván Carpio Sánchez, fue cuestionado esta mañana acerca de la narcomanta 
que fue dejada anoche en una colonia de Tijuana, con un reclamo y exigencia al 
exgobernador de la entidad, y que dio a conocer Agencia Fronteriza de Noticias. 

Carpio, quien era flanqueado por la gobernadora, consideró de entrada “bastante 
desafortunado" lo ocurrido, y prácticamente le  reconoció su autoría al Cártel Jalisco Nueva 
Generación, aunque se cuidó de anteponer el término "presunto" para referirse a estos. 
Aceptó ante los reporteros, que la letra de la narcomanta y la forma en que fue presentado 
ese mensaje, coinciden con otros que se han atribuido, precisamente los del CJNG. 
"Por ahora, los exámenes forenses demuestran que, bueno, este narcomensaje, 
coloquialmente conocido así, tiene un sentido de veracidad en cuanto a la escritura", señaló 
textual el fiscal. 
https://afntijuana.info/afn_politico/134309_cartel_defiende_al_estado_y_carpio_irecono
ce_el_reclamo_criminal#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CONTAMINACIÓN… EQUIPAZO… MARIACHIS CALLARON… AUSENTE… 
  
Aún no iniciamos diciembre y la mala calidad del aire ya es visible y por supuesto se puede 
oler en Mexicali. Ya lo señaló MANUEL ZAMORA MORENO, director de Protección al 
Ambiente, los factores como falta del aire y el frío pueden causar la acumulación de 
partículas contaminantes, pero la verdadera causa son las calles de tierra, el polvo en el 
aire, el humo que generan la industria, las empresas y negocios como pollerías y asaderos. 
La pregunta de todos los años es: ¿Qué se hace al respecto? La respuesta es la de todos los 
años, que falta personal de inspectores, que no hay unidades, que está rebasada la 
autoridad y demás pretextos. A esto se suma la incapacidad de operatividad y de atención 
de MÓNICA VEGA AGUIRRE, secretaria de Medio Ambiente, quien no mueve un solo dedo 
por atender las necesidades de Mexicali porque prefiere mantenerse bajo el regazo de zona 
costa. Mientras aquí en la zona urbana, las enfermedades se agravan y agudizan y no por 
ello ha habido pacientes que fallecen por complicaciones de salud causadas por la mala 
calidad del aire, un tema en el cual también ADRIÁN MEDINA AMARILLAS debería estar 
alzando la voz, pero pues primero hay que esperar a que regrese de la CDMX porque su 
prioridad es andar marchando en la CDMX junto al presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-contaminacion-
9256134.html 
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